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Tras cubrir el Mundial de Qatar para
DSports, la periodista berissense 
afrontó un 2023 sin tregua. 
Entre muchas otras vivencias, 
la profesión le permitió ‘hacer campo’
en partidos de Libertadores para 
la TV abierta, acompañar a la Selección
en eliminatorias de local y visitante 
y seguir de cerca al Inter Miami 
de Messi. El deseo está puesto 
ahora en cubrir la Copa América, 
a disputarse en junio y julio 
en Estados Unidos.
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NARELLA SENRA

En las venas,
fútbol
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El Concejo Deliberante lo-
cal llevó a cabo este miércoles
una sesión extraordinaria en la
que se aprobó un nuevo incre-
mento en dos tramos (enero y
febrero) para la tarifa del servi-
cio de taxis.

Con la presencia de diecio-
cho concejales, dadas las ausen-
cias de Carla López Domínguez
(Unión por la Patria) y Melisa
Aguilera (La Libertad Avanza),
la sesión se desarrolló en un re-
cinto que contó con la presencia
de representantes del sector ta-
xista, quienes solicitaban la con-
validación del aumento.

Antes de tratar el tema pre-
visto en el Orden del Día, la
concejal Mariana Astorga soli-
citó hacer uso del Artículo 80
para exponer la postura del blo-
que Juntos por el Diálogo Fe-
deral y repasó un pedido del
ex-concejal Claudio Topich,
quien a través de un proyecto
de Ordenanza se refería a la ne-
cesidad de mejorar el servicio
nocturno de taxis.

La edil opositora leyó un
fragmento de la versión ta-
quigráfica del 5 de diciembre
del año pasado en la que Topich

exigía el tratamiento de la nor-
ma y la negativa a aprobar un
nuevo incremento si el proyecto
no se trataba en comisión. “Fal-
ta voluntad para discutir solu-
ciones. Nadie está cuestionando
el aumento y sabemos el proce-
so inflacionario, pero hay falta
de voluntad para discutir las
condiciones de un servicio que
es público. No estamos extor-
sionando, ni manipulando, no-
sotros no legislamos para un
sector de la sociedad, sino para
todos. Si no hay voluntad de tra-
bajar una Ordenanza, que lo di-
gan, pero acá los que están ex-
torsionando no somos nosotros,
por eso pregunto si alguien tiene
memoria y cumplen con la pala-
bra”, apuntó.

Luego, su compañero de
bancada Maximiliano Fernán-
dez expuso la decisión del blo-
que. “Si bien hay una necesi-
dad imperiosa de ajustar su in-
greso, entendemos también que
hay otras necesidades que ha-
cen al funcionamiento del taxi.
En ese contexto, no le vamos a
dar tratamiento al expediente
hasta que no haya un compro-
miso de todas las partes de dar

tratamiento a todas las pro-
blemáticas que están involucra-
das en las comisiones de traba-
jo. No vamos a ser participes
de la votación de este expe-
diente”, adelantó, retirándose
del recinto junto a su compañe-
ra de bancada.

A continuación, el concejal
radical Matías Nanni, presiden-
te del bloque Juntos, expuso la
decisión de acompañar la pro-
puesta de aumento en las tari-
fas, considerando que se trata
de una suba necesaria para per-
mitir que los taxistas no vean
deteriorada su fuente de traba-
jo. “Sí soy consciente de que
hay que mejorar el servicio de
manera urgente”, aclaró, más
allá de convalidar el nuevo
cuadro tarifario.

El concejal Gabriel Marot-
te, titular del bloque Unión por
la Patria, ratificó la decisión del

bloque oficial de aprobar el ex-
pediente, objetando los dichos
de la concejal Astorga.

“Pedimos disculpas, por-
que jamás se nos ocurriría insi-
nuar que ustedes hayan tenido
una posición ‘extorsionadora’
como lo dijo Astorga. Nunca
vamos a pensar que trabajado-
res de Berisso tengan una posi-
ción extorsionadora”, pronun-
ció el concejal. “Hemos habla-
do con cada uno de los repre-
sentantes e inclusive aquellos
que están por fuera, que tienen
la garantía para seguir trabajan-
do y poder brindar un servicio
de excelencia en el marco de u-
na crisis”, dijo también.

Respecto del expediente i-
niciado por Topich al que se hi-
zo alusión en el encuentro, ob-
servó que no fue tratado porque
no se transita aún el período de
Ordinarias.

“Esa Ordenanza amerita ser
trabajada, porque pondrá claro
sobre oscuro en el marco de una
situación económica y financie-
ra del país que afecta a nuestros
trabajadores”, sostuvo. “Siga-
mos trabajando todos juntos pa-
ra encontrar la mejor salida. Son
trabajadores de Berisso y les pi-
do el máximo de raciocinio con
unidad de acción y de criterio,
para que en este contexto no ha-
ya discusión entre trabajado-
res”, expresó, para dar paso en-
seguida a la votación del pro-
yecto que finalmente se aprobó
por unanimidad.

NUEVO CUADRO 
TARIFARIO

El Cuerpo legislativo dio así
curso favorable a un nuevo in-
cremento en dos tramos para el
servicio de taxis, de acuerdo a la
solicitud elevada por la Cámara

de Taxistas y ACTUB. En ene-
ro, la bajada de bandera irá de
420 a 525 pesos, mientras que la
ficha cada 130 metros pasará de
40 a 50 pesos. La tarifa para ju-
bilados quedó en 450 pesos la
bajada y 45 pesos la ficha cada
130 metros. En cuanto a la tarifa
nocturna la bajada de bandera se
estableció en 600 pesos y la fi-
cha en 65 pesos cada 130 me-
tros recorridos.

El segundo tramo del incre-
mento regirá a partir del 15 de
febrero. Desde esa fecha, la ba-
jada de bandera irá de 525 a
650 pesos, mientras que la fi-
cha cada 130 metros pasará de
50 a 60 pesos. La tarifa para ju-
bilados pasará de 450 a 560 pe-
sos en lo que hace a bajada y de
45 a 55 pesos cada 130 metros
recorridos. El horario nocturno
tendrá un valor de 750 pesos y
la ficha costará 80 pesos cada
130 metros.

El expediente se aprobó luego de una breve
discusión respecto de las condiciones en 
las que se brinda el servicio.

SE APROBÓ EN SESIÓN EXTRAORDINARIA DEL CONCEJO

Nuevo incremento en el servicio de taxis



En el marco de un enero in-
tenso en el que vienen manifes-
tando su desacuerdo con los de-
nominados ‘mega DNU’ y ‘ley
ómnibus’ del Presidente Javier
Milei, organizaciones gremiales
y políticas locales llevarán ade-
lante este viernes a las 17:30 en
la Plaza 17 de Octubre un nuevo
plenario multisectorial para or-
ganizar la jornada de paro gene-
ral y movilización anunciada pa-
ra el miércoles 24.

Con las consignas “No a la
entrega y el saqueo de los recur-
sos naturales” y “No a los despi-
dos y la precarización laboral”
entre otras, la convocatoria está
a cargo de la CTA Autónoma, la
CTA de los Trabajadores, la U-
TEP, el PJ y el CEVECIM y
cuenta con el aval del intenden-
te Fabián Cagliardi.

Si bien inicialmente se trata
de organizaciones claramente
referenciadas en lo político en
el frente Unión por la Patria, el
objetivo es el de ampliar el es-
pectro de los participantes, in-
tentando sumar a representan-
tes de asociaciones civiles y o-
tras entidades.

Más difícil resultará incor-
porar a otros sectores políticos
que si bien son críticos respecto
de ‘forma’ y en buena medida
de ‘fondo’ de las medidas que
intenta imponer el gobierno na-

cional, no ven en el paro una
respuesta oportuna, teniendo en
cuenta que la nueva gestión lle-
va apenas un mes de trabajo.

La protesta contra el DNU
y la ley ‘ómnibus’ tuvo varios
episodios a nivel local, inclu-
yendo algunas jornadas de ‘ca-
cerolazos’ en la zona de Mon-
tevideo y 11.

En términos algo más orgá-
nicos, antes del plenario convo-
cado para este viernes, repre-
sentantes de gremios estatales
locales, integrantes del gabine-
te del gobierno comunal se reu-
nieron con el mismo objetivo el
pasado viernes en la Sociedad
de Bomberos Voluntarios. Al
encuentro concurrieron tam-
bién los máximos referentes de
ATE y SUPeH Ensenada.

“PONERLE UN FRENO 
AL GOBIERNO”

“Venimos participando de
las medidas de fuerza y jorna-
das de lucha que está propo-
niendo nuestra organización a
nivel provincial y nacional.
También marchamos en defen-
sa del fondo de sustentabilidad
y el sistema provisional de re-
parto”, describió a mitad de se-
mana el secretario general de
ATE Berisso, Juan Jorajuría.

“También somos parte de

la construcción junto a otras
entidades sindicales, de un
frente que este viernes realizará
un plenario abierto a todos los
sectores para debatir y plantear
el rechazo en unidad contra el
DNU de Javier Milei, un DNU
que pretende desregular la eco-
nomía, modificar las leyes la-
borales y derechos que asisten
a los trabajadores, deslegitimar
y criminalizar el reclamo, dere-
chos que son constitucionales
del movimiento obrero”, sostu-
vo también.

Para el dirigente, tanto D-
NU como Ley, apuntan a ‘con-
dicionar’ a las organizaciones
sindicales. “Quieren criminali-
zar el derecho a huelga, multar
como ya lo han hecho. Tienen
la intención de privatizar em-
presas del Estado como YPF
que es una empresa de bandera
y otras vinculadas a recursos
que tiene nuestro país. La agen-
da de este gobierno es repre-
sentar necesidades del poder e-
conómico concentrado y no las
del pueblo y de la clase trabaja-
dora. Este paro y movilización
es para ponerle un freno a las
intenciones de este nuevo go-
bierno”, señaló.

Para Viviana Mustafa, refe-
rente del Movimiento Evita de
Berisso que integra la UTEP lo-
cal, se requiere de organización
para plantear con fuerza la ne-
gativa a las iniciativas del go-
bierno nacional. “Se están to-
mando varias líneas de acción
con charlas y discusión política
para manifestar el rechazo al D-
NU y a la Ley Ómnibus. Apoya-
mos y adherimos a todas las
convocatorias multisectoriales,

desde la perspectiva de escuchar
al berissense, al ciudadano a
pie, al compañero de los barrios
vulnerables. Se trata de escu-
char a toda la sociedad, porque
se nota la violencia económica y
social que impulsa el gobierno”,
consideró.

Sumando cuestionamientos
al gobierno, la dirigente mani-
festó el rechazo a ‘la entrega de
empresas públicas’ y a la deci-
sión de dejar a la deriva a orga-
nismos del Estado, al retacear
recursos necesarios para la a-
plicación de diferentes políti-
cas sociales necesarias en un
contexto de emergencia. “Por
suerte hubo una parte del siste-
ma judicial que levantó una fe-
ria para tratar la cautelar solici-
tada por la CGT”, expresó en
torno a la suspensión del DNU
en lo que hace a su capítulo la-
boral. “Estamos además frente
a un golpe económico y social
en el marco de la derogación de
la Ley de Góndolas y de Abas-
tecimiento”, consignó.

PETITORIO DE LA UTEP

Ratificando su decisión de
sumarse a la jornada de paro y
movilización del 24, la Unión
de Trabajadores de la Eco-

nomía Popular (UTEP) de Be-
risso avaló un petitorio elevado
al Ministerio de Capital Huma-
no por dirigentes nacionales
del sector.

Los ejes del citado petitorio
fueron planteados por el secre-
tario general de la UTEP, Ale-
jandro Gramajo, en la interven-
ción que tuvo el lunes en el
marco del plenario de comisio-
nes que debate en el Congreso
la denominada ‘ley ómnibus’.

“En ningún renglón de esta
ley y del DNU se ha propuesto
cómo atender la emergencia a-
limentaria que hay en nuestro
país”, expresó en la oportuni-
dad el dirigente, aseverando
que el gobierno tomó la deci-
sión de no entregar alimentos a
comedores comunitarios.

“Lo único que hacen el D-
NU y la ley es construir la in-
geniería para beneficiar al po-
der económico concentrado.
No hay una sola política para a-
tender las necesidades de los
sectores sociales”, insistió en
sus cuestionamientos, consig-
nando que a través de estas dis-
posiciones, la administración
del presidente Javier Milei des-
financia la política de urbaniza-
ción de barrios populares.

Finalmente, denunció una
‘campaña de estigmatización’
de los movimientos populares.

“Esos compañeros trabajadores
le cambiaron la vida en menos
de 4 años a más de 2 millones
de personas”, afirmó, conside-
rando que cuando el Estado “se
retira” de esos lugares, gana te-
rreno el narcotráfico y recrude-
ce la violencia.

SIN ‘APRIETES’

Por el lado del gobierno, el
Ministerio de Seguridad que
encabeza Patricia Bullrich ha-
bilitó la línea 134 para recibir
denuncias de eventuales “ame-
nazas o aprietes”, señalando
que en ocasiones “trabajadores
y trabajadoras deben sumarse a
un paro contra su voluntad, por
miedo a perder su puesto o el
plan que cobran”.

Según se informó oficial-
mente, los operadores que a-
tienden la citada línea telefóni-
ca gratuita “fueron instruidos
para recabar la mayor informa-
ción posible y para darle segu-
ridad a cada empresario, co-
merciante, trabajador indepen-
diente, transportista, empleado
en relación de dependencia o
beneficiario de un plan que se
vea obligado a parar”. Del mis-
mo modo, se señaló que “con la
intención de proteger la seguri-
dad de cada ciudadano, las de-
nuncias podrán ser anónimas”.

Organizaciones gremiales, movimientos 
sociales y sectores políticos, entre ellas el PJ
con el intendente Cagliardi a la cabeza, 
se preparan para participar de la marcha 
del 24, en el marco del paro general 
convocado por las centrales obreras nacionales.

Asambleas y plenarios de cara al paro general
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El Gobierno bonaerense
otorgará este mes un incre-
mento salarial para los emple-
ados públicos del 25% respec-
to de los haberes percibidos
en diciembre de 2023.

El Poder Ejecutivo provin-
cial informó este martes que el
incremento se definió en “inten-
sas conversaciones informales
con los representantes gremiales
durante las últimas jornadas”, a
la vez que detalló que de ese
25% de mejora en los sueldos,
15 puntos corresponden al cierre
de la paritaria 2023. Además,
anticipó que volverá a convocar
a los gremios estatales en febre-
ro para continuar la discusión
paritaria de este año.

Fuentes de la administración
que encabeza Axel Kicillof ex-
pusieron que el gabinete bonae-
rense “es consciente de la pérdi-
da de poder adquisitivo que oca-
sionó en los salarios la acelera-
ción inflacionaria desatada lue-

go de la devaluación del tipo de
cambio realizada por el Gobier-
no nacional”.

Tras conocer la disposición,
el secretario gremial de UPCN
BA, Juan Pablo Martín, observó
que se deberían haber hecho los
esfuerzos para discutir la actua-
lización salarial mediante el ins-
trumento del acuerdo paritario
“incluso con una liquidación por
adicional si el acuerdo se daba
más allá del cierre”.

Para el dirigente, no debió
darse por finalizada la discu-
sión salarial, “no sólo por las
formas, sino por los principios
políticos que compartimos
con el gobierno provincial que
tienen que ver con consagrar
la negociación colectiva”.

Si bien desde la organiza-
ción se reconoció que la suma a-
nunciada coincide con el último
índice de inflación, se consignó
que el aumento debió ser mayor,
para que el año 2023 terminara

sin pérdida salarial.
“Sabemos que este objetivo

era prácticamente imposible da-
das las medidas adoptadas a ni-
vel nacional, las cuales tienen el
claro objetivo de congelar recur-
sos para las provincias de distin-
to signo político y flexibilizar
variables laborales para que ha-
ya mayor desocupación, baje el
costo laboral y se beneficien las
utilidades del sector económico
más concentrado de este país”,
reconoció no obstante Martín.

Bajo estas circunstancias, el
dirigente aseguró que UPCN
continuará ‘en el camino del diá-
logo’ buscando que el gobierno
provincial retome la senda que
venía recorriendo en sus cuatro
años iniciales.

“En esos cuatro años pudi-
mos avanzar en cuestiones de
fondo, buscando alternativas
que generen recursos para
volcar a los empleados públi-
cos y priorizando la instancia
paritaria como única herra-
mienta de recomposición sala-
rial, tal cual se encuentra pre-
visto por ley”, determinó.

“Pretendemos alcanzar un
aumento salarial por consenso y
que incluya otras cuestiones co-

mo por ejemplo el pase a planta
permanente de los compañeros y
retomar la discusión por un nue-
vo convenio colectivo de trabajo
para el sector”, expuso también.

Por otro lado, UPCN es una
de las organizaciones gremiales
que confirmó su participación
activa en el paro general convo-
cado para la semana próxima.

“Buscamos torcer el rumbo
de ajuste brutal que ha iniciado
el gobierno nacional, el cual re-
percute en todas las provincias y
municipios, porque si bien la
crisis económica y la inflación
vienen de arrastre del gobierno
anterior, nunca hemos visto un
ajuste brutal como éste ni un
desprecio por el trabajador del
Estado como el que se ha puesto
en práctica desde el 10 de di-
ciembre último, en donde los
trabajadores públicos nacionales
no han tenido ni una sola oferta
de aumento salarial y se han re-
gistrado despidos masivos”, in-
dicó en referencia al escenario
nacional.

PARA ATE, TAMBIÉN
INSUFICIENTE

La mesa provincial de la A-

sociación Trabajadores del Esta-
do (ATE) consideró insuficiente
el aumento del 25% anunciado y
otorgado por decreto por el go-
bierno provincial.

Desde el gremio se expuso
que si bien se comprende el con-
texto político y económico que
atraviesa la provincia “a raíz de
la quita de partidas discreciona-
les que recibía del Estado Nacio-
nal”, no se puede aceptar un au-
mento que esté por debajo de los
índices inflacionarios.

“La propuesta no alcanza a
los planteos que construimos en
el Consejo Directivo Provincial
junto a los secretarios y secreta-
rias generales de las distintas
seccionales de ATE”, expusieron
desde la conducción provincial
de la organización, adelantando
que exigirán al gobierno provin-
cial ser convocados en febrero
para abrir la discusión salarial
del corriente año y también a-
vanzar en los pases a planta per-
manente, la construcción de un
convenio colectivo de trabajo, la
discusión de la reducción de la
jornada laboral sin pérdida de
poder adquisitivo, y la conti-
nuidad de todas las mesas téc-
nicas comprometidas.

Dentro de su plan de ac-
ciones, la Asociación Trabaja-
dores del Estado tiene previs-
to sumarse a la jornada de pa-
ro nacional convocada para el
próximo 24 de enero. “Desde
ATE Provincia de Buenos Ai-
res nos estamos organizando
para participar del paro nacio-
nal convocado para el 24 de e-
nero por parte de las centrales
sindicales de Argentina, con el
objetivo de ponerle un freno
al DNU de Milei y al Proyecto
de Ley Ómnibus que va en
contra de los derechos de
nuestra clase trabajadora, del
pueblo en general y del Esta-
do de Derecho”, afirmaron re-
ferentes de la mesa de con-
ducción.

A esto agregaron que la
medida de fuerza apunta con-
tra las políticas impulsadas
desde el gobierno nacional, en
particular con el ‘recorte de
recursos a las provincias’, en-
tre ellas sobre todo la de Bue-
nos Aires. “De esta manera se
imponen un ajuste en los sala-
rios de miles de estatales bo-
naerenses y la falta de obra
pública e insumos en hospita-
les, entre otros recortes que
empeoraron la calidad de vida
de millones de bonaerenses”,
cuestionaron.

Aumento del 25% por decreto para estatales provinciales
El nivel de recomposición fijado por 
la administración encabezada por el 
gobernador Kicillof no conforma a los gremios,
que esperan avanzar en paritarias para que los
salarios no pierdan respecto de la inflación.

Municipales en estado de negociación
Tal como en el orden pro-

vincial, en el municipal también
llega el momento de definir la
pauta salarial de los trabajadores
que se desempeñan en el Estado.
En este caso, el consejo directi-
vo del Sindicato de Trabajadores
Municipales solicitó de manera
formal la apertura de la discu-
sión paritaria, por lo que el pasa-
do viernes representantes gre-
miales se reunieron con el inten-
dente Fabián Cagliardi y los se-
cretarios de Economía y de Go-
bierno, Ramiro Crilchuck y
Matías Slezack.

Desde el gremio se argu-
mentó que debido a la gravedad
de la situación económica que
enfrentan los trabajadores del
sector, por el retraso de los sala-
rios respecto de los índices de
inflación, que conforme a las

proyecciones seguirán en valo-
res altos, es imperioso avanzar
en las negociaciones.

En el encuentro de la se-
mana pasada ambas partes e-
valuaron sus realidades y si
bien los representantes sindi-
cales no llevaron un pedido
puntual de mejora, expresaron
la necesidad que desde el Eje-
cutivo se efectúen los mayo-
res esfuerzos para alcanzar la
mayor mejora posible.

Para el cierre de esta sema-
na está previsto un nuevo con-
tacto a la espera de los números
que desde la administración co-
munal puedan barajarse como
oferta inicial.

Cumplida la paritaria 2023-
2024, los empleados municipa-
les no recibieron de octubre a
la fecha ningún tipo de mejora,

lo que produjo un marcado re-
traso en sus haberes en contra-
posición a las medidas deva-
luatorias y a la inflación en ese
período. Esos valores genera-
les, cotejados con los nuevos
datos de la economía nacional,
hacen que la mayoría del plan-
tel comunal se encuadre bajo la
línea de la pobreza, ya que
según el INDEC una familia
conformada por dos adultos y
dos menores requieren de
495.798 pesos de ingresos para
estar por encima de dicha línea.

Más allá de la paritaria a
nivel local, como parte de la
Federación de Sindicatos de
Trabajadores Municipales de la
Provincia, el STMB confirmó
su adhesión y movilización al
paro general del próximo 24 de
enero convocado por la CGT.

Rige aumento en el boleto de colectivos
El boleto mínimo de co-

lectivos en el área del Gran La
Plata pasó de $57,68 a $83,77
pesos. El aumento en todo el
AMBA iba a aplicarse desde
el 1º de enero, pero por difi-
cultades en la actualización
del software del sistema SU-
BE se postergó por unos días.

La medida, explicaron
fuentes gubernamentales, im-
plica derogar la Resolución
501/2023 que frenó los incre-
mentos “debido a que no se
habían reconocido formal-
mente los aumentos de costos
de las empresas de transpor-
te”. Ello, advirtieron, “estaba
generando un desfasaje cada
vez mayor entre ingresos y e-
gresos de las compañías”.

La Resolución 8/2023 se
fundamenta en la necesidad de

mantener la ‘razonabilidad’ de
las tarifas de transporte públi-
co, garantizar la movilidad y
redistribuir ingresos hacia
sectores vulnerables.

Si bien se espera un fuerte
sacudón en el costo que se fi-
jará para febrero, desde ahora
el pasaje mínimo (que va de 0
a 3 kilómetros) tiene un incre-
mento del 45,24 por ciento, en
este primer paso del ‘descon-
gelamiento’ de la tarifa.

Luego se convocará a una
audiencia pública con el obje-
tivo de “establecer una tarifa
en el AMBA equivalente a la
misma que está vigente en los
conglomerados urbanos del
interior del país”. Esa nueva
tarifa regiría a partir del 1º de
febrero.

Con la actualización de

los valores que rige desde el
lunes, la estructura tarifaria
quedó del siguiente modo:



“Vivimos en un barrio to-
talmente abandonado”, expo-
nen vecinos de Altos de Los
Talas que la semana pasada
compartieron una reunión con
el delegado municipal de la Zo-
na II, Gustavo Ruiz. Tras el en-
cuentro, que según apuntan
constituyó el cuarto reclamo
formal efectuado en pocos días,
indicaron que se acordó abrir
un compás de espera para ver si
llega alguna solución. El im-
passe concluiría  en los prime-
ros días de febrero, en los que
se evaluarán los pasos a dar en
caso de no tener soluciones al

os problemas planteados.
La reunión tuvo lugar el

jueves 11 en sede de la Delega-
ción, con la participación de
más de una docena de vecinos.
El panorama que le plantearon
al representante de la Munici-
palidad en la zona fue acom-
pañado por un plano del barrio
en el que se dieron precisiones
geográficas respecto de las dis-
tintas demandas.

Entre los reclamos figuran
los relacionados con calles y
entradas al barrio. En tal senti-
do, se manifestó que la gran
mayoría de ellas se encuentra

intransitable, situación que se
agrava luego de las lluvias y
que hace necesario la urgente
colocación de calcáreo y abo-
vedamiento.

En torno a las zanjas, los
vecinos consideraron necesa-
rio efectuar con celeridad una
limpieza que desobstruya cru-
ces y desagües, permitiendo el
escurrimiento hacia los cana-
les Franco Napoleone y La
Bellaca, tomando como eje la
calle 82. También pidieron el
corte de pasto en terrenos fis-
cales del barrio, para generar
pulmones verdes a cargo de
los propios vecinos.

La lista de reclamos in-
cluyó además el ítem lumina-
rias, que habitantes del barrio
consideran insuficientes, el
pedido de larvicidas para ser
sembrados por los propios ve-
cinos en todas las zanjas del
barrio y la necesidad de contar

con un efectivo servicio de re-
colección de no habituales,
para el pronto retiro de nume-
rosos montículos de basura
esparcidos en diferentes áreas
del barrio.

En lo que hace a accesos,
se planteó que la Ruta 15 está
‘destruida y sin señalizar’, a lo
que se suma la ausencia de luz
en un tramo de más de un kiló-
metro. Por el lado de la Aveni-
da Perón, se mencionó que ‘se
deteriora día a día’ y en este ca-
so exhibe unos dos kilómetros
sin iluminación.

Frente a los planteos veci-
nales, el delegado manifestó
que el área cuenta con pocos
recursos materiales y humanos,
situación que por la altura del
año se ve acentuada, teniendo
en cuenta que parte del perso-
nal se encuentra de licencia.

De todos modos, se com-
prometió a que los montículos
de residuos no habituales sean
retirados en breve y a iniciar u-
na acción de zanjeo una vez
que la Delegación tenga repa-
rado el carretón con el que se

puede trasladar la máquina que
se requiere para la labor.

En cuanto a calles y acce-
sos deteriorados, se comprome-
tió a trasladar al barrio una mo-
toniveladora que en las últimas
semanas se utilizó para efec-
tuar tareas en otras zonas de
Los Talas.

PLANTA VANDALIZADA

Otra situación puntual por
la que los vecinos plantearon
su preocupación es la que en-
frenta la planta edificada en 82
y 176 con el objetivo de brin-
dar agua potable para el barrio.

En tal sentido, describieron
que hace alrededor de tres me-
ses se habían roto vidrios de
ventanas que dan a 176,
sumándose en los últimos días
la rotura de un vidrio de la zona
de ingreso.

“La ventana trasera parece
forzada con una barreta. Da
mucha pena, porque es una
construcción en buen estado, e-
quipada con tableros y
cañerías, que no tiene actividad

y lamentablemente se va des-
mantelando”, describió una ve-
cina al referirse al estado del
inmueble, por el que pidieron a
la Comuna ‘cuidado, manteni-
miento y utilización’, teniendo
en cuenta que forma parte del
patrimonio municipal.

Vecinos de Altos de Los Talas hablan 
de un barrio ‘totalmente abandonado’
Se reunieron con el delegado municipal de 
Zona II para plantear diferentes problemáticas.
Es el cuarto reclamo formal que efectúan en
pocos días. Esperarán a los primeros días de
febrero para evaluar qué pasos dar si no hay
respuestas.

Entre las siete de la tarde y
la medianoche del pasado vier-
nes, en articulación con la sec-
cional Berisso Cuarta y el Co-
mando de Patrulla de la Policía y
las áreas comunales de Seguri-

dad Vial y Transporte, la Secre-
taría municipal de Seguridad
llevó adelante un operativo de
saturación en el marco de un tra-
bajo conjunto con las municipa-
lidades de Ensenada y La Plata.

Los controles se concentra-
ron en los módulos policiales u-
bicados en la Avenida del Petró-
leo y la Avenida Perón y culmi-
naron con el secuestro de 14
motos, 4 autos y la identifica-

ción de un hombre sobre el que
pesaba un pedido activo de cap-
tura, que intentaba ingresar al
distrito procedente de La Matan-
za, portando un monto superior
al millón de pesos.

Se realizó operativo de saturación

5 | EL MUNDO DE BERISSO  | INFORMACIÓN GENERAL  | SEMANA DEL 18 AL 24 DE ENERO DE 2024



6 | EL MUNDO DE BERISSO  | INFORMACIÓN GENERAL  | SEMANA DEL 18 AL 24 DE ENERO DE 2024

Un informe de la Defen-
soría del Pueblo de la Nación
expuso un dato alarmante sobre
los femicidios ocurridos en el
país durante el año pasado.
Según se consignó, en el año
2023 se contaron 322 crímenes
de este tipo, un 33% más que
en 2022.

El documento indica que el
año pasado se cometieron fe-
micidios cada 27 horas lo que
suma 80 casos más en compa-
ración con el año anterior.

“El aumento en las cifras
de asesinatos de mujeres por
razones de género es alarman-
te, superando incluso las ci-

fras de 2020, año marcado por
la pandemia, en el que se re-
gistraron 295. A su vez, las ci-
fras de 2023 superaron las de
2022, cuando hubo un total de
242”, se lee en las conclusio-
nes del informe.

Desde el Observatorio de
Femicidios de la Defensoría
del Pueblo se informa que del
1° de enero al 31 de diciembre
hubo 6 transfemicidios y 28
muertes violentas de mujeres
en contexto de narcotráfico y
crimen organizado.

Acerca de dónde ocurrie-
ron los asesinatos, el informe
exhibe que casi el 60% de las

víctimas fueron asesinadas en
su domicilio, en su trabajo o
en la vivienda que compartían
con el femicida. De hecho, en
un 74% se comprobó la exis-
tencia de una relación preexis-
tente entre la víctima y el vic-
timario.

Otro dato preocupante que
se obtuvo es que 191 niñas y
niños se quedaron sin sus ma-
dres, muchos de los cuáles
también presenciaron el brutal
crimen.

En lo que hace a la distri-
bución espacial de los casos, en
la provincia de Buenos Aires o-
currieron 133, en Santa Fe 40 y
en Chaco y Córdoba 22 en cada
caso, para citar las provincias
que marchan a la cabeza en la
estadística.

Los bioquímicos de la Pro-
vincia de Buenos Aires comen-
zarán a cobrar un ‘bono adicio-
nal compensatorio’ a los afilia-
dos de las prepagas que no han
actualizado sus aranceles con
el sector, con el fin de no dejar
de atender a los pacientes y po-
der afrontar los gastos que las
prestaciones implican.

En el inicio de esta semana,
el Dr. Claudio Cova, presidente
de la Federación Bioquímica
de la Provincia de Buenos Ai-
res (FABA), explicó que duran-
te el año 2023 se registró un
aumento del 137% en los sala-
rios de los empleados de los la-
boratorios (conforme a la pari-
taria abril-diciembre del Sindi-
cato de Personal de Sanidad),
poniendo de relieve además
que los insumos y reactivos su-
frieron un incremento prome-
dio del 360% y los alquileres u-
no de 200%, con el IPC intera-
nual en el orden del 211,4%.

“En este mismo lapso de
tiempo, las empresas de medi-
cina prepaga otorgaron a los
prestadores bioquímicos de la
Provincia un incremento de a-
ranceles de 131%, monto clara-

mente insuficiente para hacer
frente al servicio que brinda-
mos a sus beneficiarios”, advir-
tió el dirigente, observando que
durante ese mismo período, la
Superintendencia de Servicios
de Salud obligaba a las prepa-
gas a trasladar al menos el 90%
de los incrementos que les apli-
caban a las cuotas de sus afilia-
dos, “lo que resultó ser un te-
cho en los incrementos otorga-
dos”.

Dado el reciente DNU
70/2023, que desregula la acti-
vidad de las empresas de medi-
cina prepaga, sin condicionar
lo que deben trasladar a los
prestadores, se solicitó a estas
empresas una actualización a-
rancelaria que cubra el costo de
funcionamiento de los labora-
torios a los fines de brindar el
servicio convenido sin incon-
venientes.

“Ante la respuesta insufi-
ciente, se definió el cobro de un
bono adicional compensatorio,
no reintegrable, a cargo de los
beneficiarios, de $5000, que
entrará en vigencia en los pró-
ximos días, afectando a cerca
de 1 millón de bonaerenses”,

mencionó Cova.
Las prepagas involucradas

son AVALIAN, AMFFA, ES-
CRIBANOS, OSMECON
E.E./L.d Z. , LUIS PASTEUR,
SWISS MEDICAL, PREVEN-
CION SALUD, GALENO, FE-
DERADA 25 DE JUNIO, OS-
DEPYM, y UNO SALUD.

ES DE 5 MIL PESOS Y LO PAGARÁN CASI UN MILLÓN DE BONAERENSES

Bioquímicos fijaron ‘bono compensatorio’ 
para afiliados de prepagas
Conforme a FABA, la medida se adoptó frente
a aranceles que no permiten afrontar el gasto
en las prestaciones.

De acuerdo a lo que marca un informe de la
Defensoría del Pueblo de la Nación hubo 322
crímenes, un 33% más que en 2022.

Exponencial aumento 
de femicidios en el país



Durante la mañana del jue-
ves de la semana pasada, perso-
nal de la guardia de Defensa Ci-
vil y bomberos rescataron a un
caballo que había caído al canal
ubicado en la zona del embarca-
dero de calle 7, a pocos metros
de la sede del club Náutico. El
operativo exigió un importante
despliegue que incluyó el uso de
una embarcación y equipamien-
to específico.

Cuando los rescatistas lle-
garon al lugar, advirtieron que
en animal corría riesgo de aho-
garse, por lo que apelaron al u-

so de flotadores para mantener-
lo a salvo hasta poder acercarlo
a la orilla.

El operativo conjunto de-
mandó casi dos horas de labor y
culminó exitosamente. Uno de
los rescatistas describió que el
trabajo resultó bastante com-
plejo porque la única forma de
acercarse al animal semi-su-
mergido fue mediante embar-
caciones y se hizo necesario
cubrir unos cuantos metros
hasta que se consiguió alcan-
zar la zona del embarcadero.
Finalmente, recomendó a los

dueños de equinos que presten
especial atención a los peli-

gros a los que a veces están
expuestos.

Enfocado hace más de una
década en la situación hídrica
que enfrenta la provincia de
Buenos Aires y fundamental-
mente su Región Capital, el In-
geniero Hidráulico y Civil
Claudio Velazco encendió en
los últimos días una nueva luz
de alerta relacionada con fenó-
menos climatológicos extre-

mos que podrían afectar seve-
ramente a la región y el país.

“Los fenómenos que se ad-
virtieron entre diciembre y ene-
ro en el país dejan a la vista la
vulnerabilidad que afronta gran
parte de la población como
consecuencia de la falta de un
plan de obras, medidas de con-
tingencia acordes y sistemas de

alerta temprana a la altura de
las circunstancias”, evaluó el
profesional.

Conforme a las previsiones
técnicas, los violentos tempora-
les se recrudecerían entre fe-
brero y abril. A la luz de dicho
pronóstico, Velazco considera
vital adoptar acciones para mo-
rigerar las consecuencias en la
población más vulnerable y
proteger la producción del sec-
tor agrícola-ganadero.

“En principio deberían co-
ordinarse de manera urgente
reuniones conjuntas entre todos
los municipios involucrados en

una misma cuenca o sub-cuen-
ca, con una intervención pro-
vincial moderadora y la partici-
pación de las respectivas áreas
de Defensa Civil de tales muni-
cipios”, recomendó Velazco,
poniendo de relieve que la a-
tención debería estar puesta so-
bre todo en las áreas densa-
mente pobladas que afrontan
un claro riesgo hídrico, como
es el caso del conurbano bona-
erense, donde cientos de miles
de familias se asientan en situa-
ción marginal a la vera de los
arroyos, corriendo el riesgo de
sufrir tragedias irreparables.

“En las amplias zonas pro-
ductivas, por ejemplo del inte-
rior provincial, se deberían
plantear similares estrategias
conjuntas entre municipios a-
fectados bajo las mismas cuen-

cas y sub-cuencas, a fin de evi-
tar o morigerar los efectos de
grandes inundaciones”,  ob-
servó por otra parte.

Una recomendación funda-
mental fue valerse del trabajo
que lleva a cabo el Servicio
Meteorológico Nacional para
divulgar de manera efectiva las
alertas ante fenómenos clima-
tológicos extremos, a través de

las herramientas más oportunas
que garanticen la llegada del a-
viso a toda la población.                 

“Se deben disponer de pla-
nes de contingencia tanto para
evacuar a la población en los
casos necesarios, como para
dar una rápida respuesta frente
a daños colectivos que involu-
cren al bien común”, planteó fi-
nalmente con preocupación.

Recomiendan iniciar acciones urgentes 
para evitar riesgos hídricos
En su calidad de reconocido estudioso de la
temática, el Ingeniero Hidráulico y Civil Claudio
Velazco encendió una luz de alerta por
los eventuales efectos de El Niño y la 
tropicalización del clima.

Rescate de caballo en canal próximo al Náutico Procedimientos para recuperar
motos robadas

El viernes de la semana pa-
sada, en el marco de una investi-
gación iniciada por los robos de
dos motos denunciados durante
la mañana, efectivos del desta-
camento policial de Villa Pro-
greso y de la Estación Departa-
mental aprehendieron a un me-
nor de 16 años en un predio de
130 esquina 21, en el que se ha-
llaron los rodados: una Zanella
FY-ZB 110 y una Gilera Smash.

Los motovehículos estaban
detrás de una montaña de es-
combros, en una zona de pasti-

zales, de la que el joven luego a-
prehendido intentó darse a la fu-
ga. El hecho quedó caratulado
como Resistencia a la Autoridad
y Encubrimiento, dándose inter-
vención a la UFI del Joven Nº1.

Fuentes de la Secretaría co-
munal de Seguridad indicaron
que durante la misma jornada
también pudieron recuperarse o-
tras dos motos robadas, una
Honda NF100 Wave que se
halló en 21 entre 124 y 124 Nor-
te y una Mondial LD110S, en-
contrada en 13 y 153.
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Para el martes 23 de enero
a las 18:00, la asociación Cer-
veceros de Berisso programa
la charla “Manejo de Agua
Cervecera” para la que fue in-
vitado el productor Sebastián
Foca Nunell.

La capacitación apunta a a-
bordar particularidades del a-
gua en cada estilo, su importan-
cia y relevancia a la hora de ar-
mar una receta. El temario in-
cluirá la descripción de compo-
nentes minerales y su influen-

cia directa sobre la cerveza, el
análisis de distintos tipos de a-
guas de acuerdo a sus propie-
dades físico-químicas y el uso
de software en forma práctica
para modificar el agua.

Los interesados en inscri-
birse pueden efectuar sus con-
sultas enviando un mensaje a
cervecerosdeberisso@gmail.co
m o visitando en redes las
cuentas de la Asociación.

La propuesta forma parte
de las actividades previas a la
Copa 3 Ciudades, cuya sexta
edición se llevará adelante en
Berisso durante los días 22,
23 y 24 de marzo. En breve,
se indicó desde la Asociación,
estarán habilitados los links
de inscripción y se difundirá
información sobre entrega y
puntos de recepción de las
muestras.

No pudo ser en la fecha
señalada originalmente, coinci-

dente con la celebración del
Día de Reyes. Pero el viernes

de la semana pasada, finalmen-
te el clima jugó a favor y la Cá-
mara de Comercio e Industria,
con el acompañamiento de la
Municipalidad, pudo realizar el
evento de cierre de una nueva
campaña del Compre en Beris-
so, que impulsa hace más de
diez años.

En diciembre, la campaña
consistió en extender hasta casi
la medianoche la atención de
comercios céntricos en dos

jornadas previas a la celebra-
ción de la Navidad. El impul-
so que buscó darse a las ven-
tas estuvo acompañado por
múltiples propuestas cultura-
les y gastronómicas desplega-
das sobre casi trescientos metros
de la Avenida Montevideo, cor-
tada para tal fin, y el playón del
Parque Cívico. Quienes aprove-
charon las ofertas fueron reu-
niendo cupones con los que pu-
dieron participar de los sorteos
efectuados durante el encuentro
que la semana pasada puso fin a
la campaña.

El evento incluyó la partici-
pación de Clementina Zir, quien

compartió con el público el uni-
verso de Lali Lon, además de un
show del reconocido grupo de
covers Los Confites.

Los sorteos, para los que se
instituyeron premios donados

por comerciantes que participa-
ron de la campaña, fueron efec-
tuándose a lo largo de la velada
y tuvieron 23 ganadores, entre e-
llos el que se hizo acreedor al
premio mayor, de 250 mil pesos.

Gran jornada de sorteos impulsada 
por la Cámara de Comercio

Taller sobre Manejo de Agua Cervecera
Una propuesta de la asociación Cerveceros de
Berisso de cara a la sexta edición de la Copa 3
Ciudades, programada para marzo.

https://wa.link/9lqyyq


Vértigo. Pocos meses des-
pués de ser convocada para su-
marse al staff de Torneos, a Na-
rella Senra se le franqueó el in-
greso al Olimpo, en el que fue
testigo privilegiada en cuerpo y
alma de la consagración de la
Selección Argentina en el
Mundial de Qatar.

Y si bien aquella experien-
cia soñada en tierra árabe será
inolvidable en mil vidas, entre
otras cosas por la épica perfor-
mance del equipo de los ‘Lio-
neles’, el mundo no dejó de gi-
rar y hasta parece hacerlo cada
vez con más fuerza.

De entonces a hoy, la pe-
riodista berissense encaró nue-
vos retos, que le permitieron
seguir creciendo profesional-
mente y darse el gusto de code-
arse con la élite del fútbol ar-
gentino e internacional. Lo que
soñó y más. “Fue un año de un
crecimiento inesperado”, com-
parte mientras se reintegra al
trajín cotidiano después de u-
nos días de descanso.

El 2023 le sembró el de-
safío de ‘hacer campo’ en parti-
dos de Copa Libertadores para
la pantalla de Telefé y en parti-
dos de Copa Sudamericana pa-
ra la de DSports.

Si bien el vivo es desde ha-
ce tiempo su hábitat, la adrena-
lina que propone ese rol tan
cercano a los protagonistas no
deja de tener un sabor especial.
“Ojalá tenga la oportunidad de
repetir la experiencia en las
nuevas ediciones de las copas”,
expone.

Durante el año pasado tuvo
también la oportunidad de in-
cursionar en la conducción te-
levisiva, transformándose en u-
na de las caras del ciclo “De
fútbol se habla así” (DSports)
en emisiones en las que ‘Toti’
Pasman -‘el capitán del barco’,
como define- estuvo ausente.

A la vez, en DSports Radio
(103.1 Mhz. en CABA) se de-
sempeñó como comentarista en
partidos de la Liga Profesional,
condujo programas de fin de se-
mana y se mantuvo como parte

del plantel de “No veo la hora”,
ciclo que conduce Ariel Seno-
siain del que también será parte
este año, de lunes a viernes de
9:00 a 12:00, junto a Héctor Ga-
llo y Fernando Cicutti.

Al día a día, le sumó otras
vivencias increíbles pisando el
verde césped de estadios de Ar-
gentina, Bolivia, Perú y Brasil
para acompañar a la Selección
en eliminatorias. También se le
encomendó la cobertura de par-
tidos importantes del Inter Mia-
mi, como para no perder de vis-
ta el quehacer de Lionel Messi.

Otros hitos de un año hiper-
intenso fueron la cobertura del
sorteo de la nueva edición de la
Copa América, competencia
que también cubrirá para DS-
ports TV este año desde Estados
Unidos, y la propuesta para co-
mentar en radio los partidos de
la Selección nacional en el
Mundial de Fútbol Femenino.

Finalmente, en una jornada
en la que el corazón latió acele-
rado, ofició de conductora del
evento organizado por Estu-
diantes de La Plata en su esta-
dio “Uno” para acompañar el
retiro de Mauro Boselli y Ma-
riano Andújar.

“Más allá del alcance de
los medios en los que tenga la
oportunidad de trabajar, entien-
do al periodismo como una
profesión de veinticuatro horas.
Cuando no estoy delante de un
micrófono o frente a una cáma-
ra, sigo en estado de alerta”,
ensaya como respuesta cuando
se la interroga respecto de las
exigencias del oficio.

“Los medios de alcance na-
cional sin dudas te ponen en un
lugar de mayor exposición y lo
que uno dice, a veces puede te-
ner mayor repercusión. Traba-
jar con colegas de gran trayec-
toria te exige y eleva la vara
permanente, por eso trato de no
descuidar el flanco de la forma-
ción y de ir adaptándome a las
exigencias de las nuevas plata-
formas. Creo que uno de los
mayores desafíos que tiene la
profesión es adaptar nuestro

vocabulario y conocimiento a
los distintos soportes y públi-
cos”, afirma luego, sintetizan-
do parte del aprendizaje de los
últimos tiempos.

ABRAZADA A 
LA CELESTE Y BLANCA

“Como lo laboral y lo emo-
cional se mezclan todo el tiem-
po en una profesión como la
nuestra, que exige pasión, creo
que el Mundial de Qatar será
como experiencia muy difícil
de superar”, presume Narella,
aun consciente de que en su rol
de ‘cronista de la Selección’, el
2024 se presentará desafiante
en el terreno profesional. “Si
todo se mantiene como hasta
hoy, difícil en una profesión de
cambios constantes, estaré ha-
ciendo campo en los partidos
de Argentina y estaré detrás de
la Selección y cerca de los pro-
tagonistas todo el día”, asume.

Para la periodista, aún no
transcurrió el tiempo suficiente
para tomar real dimensión de lo
que representa el actual ciclo
de la Celeste y Blanca. “Creo
que estamos viviendo el mejor
proceso de Selección de toda la
historia y que con el tiempo va-
mos a ponerlo en ese lugar en
la línea de tiempo. No lo digo
para entrar en debate sobre cuál
fue el mejor equipo, si el del
‘78, el del ‘86 o éste, porque e-
so es opinable. Pero es inigua-
lable la cosecha de títulos y de
récords que sumó el ciclo Sca-
loni, un entrenador que co-
menzó, al igual que Bilardo,
cuestionado por la opinión pú-
blica y dio vuelta la historia en
base a trabajo, resultados y so-
bre todo gracias a un comporta-
miento ejemplar”, sostiene.

A la hora de destacar virtu-

des del entrenador, pone el a-
cento en su faceta de ‘formador
de grupo’, destacando que con
el correr del tiempo quedó a la
vista la de ‘gran estratega’. “En
el Mundial, la maniobra contra
Francia, con Di María ingre-
sando por izquierda y convir-
tiéndose en autor de ese golazo,
debería ser recordada como lo
son aquellas estrategias de gue-
rra que torcieron la historia”, a-
firma, considerando que con e-
sa autoridad consiguió que “sus
decisiones no fueran discutidas
y las pocas que generaron algu-
na grieta se debatieran con el
respeto que merece un entrena-
dor consagrado”.

Sus coberturas le permitie-
ron conocer una cara más ínti-
ma del que define como ‘un
gringo con todas las letras’.
“Tuve el privilegio de ver de
cerca su sensibilidad y también
su explosión. Me tocó esperar
entrevistarlo en la ‘zona mixta’
y que pase enojado porque nos
esperaba en la sala de confe-
rencia de prensa. Pero así como
se enojaba, caminaba dos pasos
y volvía y muy amablemente se
prestaba para seguir dando no-
tas”, describe. “Cuando inicias
la pregunta te mira, te estudia y
te analiza hasta que se da cuen-
ta hacia donde dirigís el tema.
Te das cuenta enseguida si la
pregunta le gustó o no y si pasa
lo segundo la respuesta no dura
más de 10 segundos”, añade.

“Son estadísticas”, recuer-
da haber recibido como cortan-
te respuesta cuando, por el en-
tusiasmo asociado al desem-
peño del equipo albiceleste, le
formuló una pregunta asociada
a estadísticas muy positivas de
su desempeño como DT de la
Selección. “Aprendí que nunca
hay que tirarle números, por

más positivos que sean”, dice
entre risas.

A Senra también le tocó es-
tar cerca de Scaloni en un mo-
mento crucial que lo tuvo en el
candelero de la opinión públi-
ca. “Cubriendo el sorteo de Co-
pa América fui exclusivamente
a buscar su testimonio luego de
que dijera post-Brasil que ana-
lizaba su continuidad. No quiso
hablar en la previa, pero cuan-
do terminó el evento se paró
frente a Gastón Edul y frente a
mí y se explayó sobre el tema.
Recuerdo haberme ido con la
sensación del deber cumplido
pero con la misma incertidum-
bre. Hoy por suerte podemos
decir con seguridad que seguirá
al menos hasta la Copa Améri-
ca”, menciona.

Tras un proceso de seme-
jante éxito, el ‘después’ genera
sin dudas mucha ansiedad e in-
terrogantes. Proyectando esce-
narios posibles post-Copa
América, a la periodista le
cuesta imaginarse al DT diri-
giendo una Selección sin Mes-
si. También le resulta difícil
pensar en Messi siendo dirigi-
do por otro entrenador, aunque
halla ‘más viable’ esta opción.

“Llega la hora de ‘the last
dance’ para Di María y estamos
expectantes ante lo que pueda
suceder con el Capitán, con O-
tamendi y con algunos otros
futbolistas que tal vez piensen
en cerrar su ciclo en la Selec-
ción”, comparte de algún modo
afligida. “Lo positivo es que
hoy no existe esa sensación de
vacío porque la renovación se
va a dar de manera natural. Hay
jugadores como Lisandro
Martínez, Enzo Fernández,
Mac Allister, Julián, Garnacho
y otros tantos que mantendrán
el nivel de esta selección du-
rante mucho tiempo”, pronun-
cia, con el deseo de encontrar
el antídoto al anterior presagio
de nostalgia.

PREJUICIOS, TICS, TIPS

“Dudo seguir viva para
presenciar un cambio realmen-
te profundo en este aspecto”, a-
firma la berissense cuando se le
pregunta por el prejuicio en
torno a las mujeres que anali-

zan fútbol. “No es pesimismo,
sino una expresión de honesti-
dad brutal por lo que a veces
me toca ver. A la creencia de
que ‘las mujeres no saben de
fútbol’ se la alimentó dando lu-
gar a chicas que se destacaban
en otros rubros pero que no o-
cupaban esos lugares por sus
conocimientos sobre este de-
porte”, indica.

Se permite, no obstante,
confiar en que ‘de a poco esta-
mos yendo en la dirección co-
rrecta’. “Hay más mujeres ha-
blando de táctica y de diferentes
aspectos del fútbol, dispuestas a
meterse en el barro para debatir
acaloradamente sobre un depor-
te que exige pasión”, postula.

En su caso particular no se
despega ni un momento del fa-
natismo por el deporte que ena-
mora a la mayoría de los argen-
tinos. “Me formé como perio-
dista, por no me despego de esa
faceta. Yo hablo como una hin-
cha que tuvo la posibilidad de
formarse para comunicar. La
camiseta siempre la dejo afue-
ra, pero no la niego, porque esa
pasión fue la que me movió del
periodismo general al deporti-
vo”, asume para dar ‘a cada co-
sa su lugar’.

En el ABC personal que
fue elaborando al transitar por
la profesión figura el de consu-
mir horas y horas de partidos.
“Veo todo lo que puedo. El pe-
riodista que sólo ve a los gran-
des queda en evidencia. A mí
también me gusta mirar el as-
censo porque hoy los clubes se
nutren mucho de las categorías
de abajo. También es importan-
te tener estudiados los formatos
(tan cambiantes) de los torneos,
estar pendientes de las fechas
de las copas internacionales y
atentos a las modificaciones re-
glamentarias. Particularmente
siempre tengo un ojo puesto en
los intereses que rodean al fút-
bol y más en tiempos en que el
gobierno está decidido a impul-
sar cambios profundos como el
ingreso de las SAD. No se pue-
de desconocer el vínculo entre
política y fútbol”, subraya, sin
resignarse a la objetiva condi-
ción que hace del fútbol un uni-
verso inabarcable y por eso
mismo irresistible.

NARELLA SENRA, PERIODISTA

En las venas, fútbol
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El pasado fin de semana, el
plantel de Villa San Carlos
viajó a Bosques para disputar
ante la Reserva de Defensa y
Justicia su primer amistoso de
pretemporada. Al cierre de esta
edición, se apuntaba a definir
en qué cancha se jugará este sá-
bado el segundo partido de pre-
paración, en este caso ante la
Reserva de Gimnasia y Esgri-
ma La Plata.

El encuentro ante el
‘Halcón’ se jugó en dos tiem-
pos de cuarenta minutos cada
uno y terminó igualado 1 a 1.
El gol del Celeste fue obra de
Bruno Mariani, uno de los re-
fuerzos para este 2024.

El técnico Lucas Licht
mandó al campo de juego ini-
cialmente a Gianfranco Cao; A-
gustín Celentano, Augusto
Pontón, Bautista Biffi, Nicolás
Benavidez; Valentín Fernández,
Alexis Alegre, Felipe Guallama,

Alejandro Lugones; Bruno Ma-
riani y Ramiro Bolech.

Un segundo equipo estuvo
integrado por Juan Ignacio Cau-
tela; Franco Cacace, Federico
Slezack, Luciano Machín,
Simón Buscaglia; Octavio Pa-
dovani, Ángel Acosta, Juan Se-
gundo Olmedo, Francisco Cai-
ro; Pablo Miranda y Matías Sa-
maniego. También ingresó un
rato Leonardo Zabala, en reem-
plazo de Juan Segundo Olmedo.

Cabe mencionar que Alejo
Lloyaiy, Ignacio Oroná (cuya
continuidad fue confirmada en
los últimos días) y Tomás Ro-
mero aprovecharon la jornada
para intensificar su preparación
física, junto a Rodrigo Salinas,
quien entrena por estos días
con el plantel, con la autoriza-
ción del cuerpo técnico.

Entre quienes participaron
del amistoso figuraron el ar-
quero Gianfranco Cao, quien

luego de jugar en Fénix se per-
fila como un probable nuevo
refuerzo, y Simón Buscaglia,
quien finalmente extendió su

préstamo con Estudiantes de
La Plata y volvió para jugar
con la casaca villera otra tem-
porada.

La semana pasada, la cons-
trucción de la tribuna Centena-
rio Ciudad de Berisso del esta-
dio Gennacio Sálice ingresó en
una nueva fase. Puntualmente,
la empresa encargada de la obra
llevó adelante el llenado con
hormigón de las columnas, lo
que ya permite ver dibujada la
estructura que tendrá la tribuna.
El proyecto, cabe recordar, sur-
gió con la intención de ampliar

la capacidad del estadio villero
en cuatro mil localidades antes
de que el club cumpla 100 años,
en abril de 2025. La ubicación
de la construcción en marcha
está justo enfrente de popular y
platea actuales, es decir dando
la espalda a calle 174, y se cons-
truye en base a un sistema mo-
dular prefabricado de hormigón
armado (steel framing) con blo-
ques de apoyo bajo tribuna.

Si bien su carrera arrancó
hace menos de dos años, el
berissense Ahmed Alí se per-
fila como una valiosa promesa
en la escena nacional del Te-
nis de Mesa y anhela tener u-
na oportunidad de llegar a ju-
gar en el ultra competitivo cir-
cuito europeo.

Uno de sus principales ob-
jetivos en el recién iniciado
2024 es el de obtener el ascen-
so a la primera división de FE-
TEMBA (Federación de Tenis
de Mesa de Buenos Aires).

Ahmed comenzó a compe-
tir en febrero de 2022, con 19
años, representando al Club
Campano TDM de La Plata en
la Sexta división de FETEM-
BA. En su primera participa-
ción en la Liga de Equipos
logró ascender a Quinta, ga-
nando 9 de los 10 juegos que
debió afrontar.

En agosto de ese año obtu-
vo su pase al Club TMR de Be-
razategui, al que representó en
su primer “Superseries”, que lo
vio consagrarse subcampeón
en Quinta. Llegó enseguida el
rápido ascenso a Cuarta y la
posibilidad de jugar los prime-
ros torneos Sub-23.

En las dos Ligas de Equi-
pos que siguieron se mantuvo
invicto en dobles y ganó el
90% de los partidos que dis-
putó en singles, con lo que el
ascenso a Tercera no demoró
demasiado. En esa categoría
logró 2 podios en 3 torneos, a
los que sumó otros 2 podios en
el Sub 23 por edades.

Su desempeño en los
Grand Prix de Santiago del Es-
tero, Alta Gracia y Rosario le
permitieron ubicarse en el
puesto 12 del ranking Sub 23
de FATEM (Federación Argen-
tina de Tenis de Mesa).

Ya en Segunda, el 2024 se i-
nició con una intensa pretempo-
rada, a la que seguirán entrena-
mientos en doble turno. Su pre-
paración requiere de un gran es-
fuerzo, que entre otras cosas in-
cluye viajes diarios a CABA y
dedicación full-time en días de
competencia, por lo general du-
rante fines de semana.

Al camino que recorre en el
plano de la competencia, se le
adosa en paralelo el que transi-
ta como diplomado en Gestión
Deportiva, disciplina a la que
también dedicó un valioso
tiempo en los últimos años.

AHMED ALÍ

Un promisorio futuro en la 
escena del Tenis de Mesa

JUGÓ UN PRIMER AMISTOSO ANTE LA RESERVA DE DEFENSA Y JUSTICIA

Villa San Carlos acelera su preparación de cara
al inicio del torneo

Cobra forma la tribuna Centenario

Foto: Federación de Tenis de
Mesa de Buenos Aires 
y Conurbano
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El IPS digitalizó más de 30 mil expedientes Presentaron en el Concejo el libro Mosaico
Multicultural

Representantes de colectivi-
dades nucleadas en la Asocia-
ción de Entidades Extranjeras y
autoridades municipales parti-
ciparon días atrás en la sala de
sesiones del Concejo Delibe-
rante del acto de presentación
del libro “Mosaico Multicultu-
ral”, proyecto del centro cultu-
ral “El Amor y la Igualdad”,
con sede en La Plata.

El trabajo, con el que estu-
vieron involucrados la autora
Julieta Miraglia y el ex-sena-

dor provincial por Unión por
la Patria y asesor de la vicego-
bernadora Verónica Magario,
Juan Manuel Pignocco, reúne

diferentes apuntes históricos
de las colectividades locales y
la Fiesta Provincial del Inmi-
grante.

Berisso Pedalea cumple 10 años

El grupo de cicloturismo
Berisso Pedalea efectuó este

fin de semana su segunda sali-
da nocturna del año. El desti-

no fue La Balandra, en donde
se disfrutó del paisaje que o-
freció la luna sobre la playa.
Ahora el grupo se preparara
para celebrar sus diez años de
actividad, que se cumplen este
viernes. El evento con el que
se efectuará el festejo se dará
a conocer en breve en redes
sociales. (Ig: @berisso_peda-
lea_cicloturismo).

Hasta el 2022, el Instituto
de Previsión Social de la pro-
vincia de Buenos Aires, trabajó
con metodologías que fueron
pensadas y desarrolladas a me-
diados del siglo XX.

Los avances tecnológicos
hicieron poner en debate nue-
vas formas en el abordaje de
los expedientes previsionales,
que dieron lugar al proyecto de
digitalización.

En noviembre de ese año,
el IPS y Provincia Net firmaron
un Convenio de Asistencia
Técnica, para la implementa-

ción de un sistema de digitali-
zación de los expedientes físi-
cos y documentos del organis-
mo previsional. Esta alianza
permitió acceder a un servicio
de análisis, escaneo de docu-
mentación orgánica, imple-
mentación y hosting de un sis-
tema de digitalización de expe-
dientes y documentos que facili-
ta la visualización de los mismos
a través de la indexación por
metadata.

La digitalización, apuntan
desde el organismo, representa
una transformación integral del
sistema, generando un salto de
calidad en el otorgamiento de las
prestaciones y en la relación con
los beneficiarios.

A lo largo de 2023, me-
diante la iniciativa se convirtie-
ron un total de 7.039.072 de
imágenes correspondientes a
32.683 expedientes. Para este

año, el objetivo es que todos
los trámites se inicien de mane-
ra digital en todas las oficinas
de la provincia. Detrás de ese
objetivo, se proveyeron dispo-
sitivos escaners para la digitali-
zación de documentación que
el beneficiario presenta en las
oficinas del IPS.

Entre las ventajas de la digi-
talización de expedientes previ-
sionales figuran la accesibilidad
y disponibilidad, ya que los do-
cumentos digitales son accesi-
bles desde todos los sistemas del
IPS; la reducción de errores; la
disminución en el riesgo de pér-
dida o adulteración de documen-
tos; la automatización de proce-
sos; el ahorro de espacio y recur-
sos y una mayor trazabilidad de
archivos, lo que permite conocer
el recorrido de los expedientes y
la acción de los agentes que in-
tervinieron en cada caso.

Piden responsabilidad para el descarte de 
elementos cortantes

El Sindicato de Trabajado-
res Municipales apeló a la res-
ponsabilidad de la comunidad a
la hora de descartar elementos
cortantes entre sus residuos, lue-
go del accidente laboral que su-
frió un trabajador que se desem-
peña en el área de Recolección
del Corralón Municipal.

Según describieron fuentes
del gremio, el agente municipal
sufrió un corte de profundidad
en una de sus manos a raíz de un
vidrio que estaba dentro de la
bolsa de residuos sin ningún tipo
de protección. “Tras ser atendi-
do por la guardia médica, hoy se
encuentra en carpeta y tomando
los medicamentos correspon-

dientes”, refirieron en cuanto al
estado de salud del trabajador.

Finalmente, aconsejaron
que tanto cuchillos, como bote-
llas rotas, latas u otros objetos
cortantes sean introducidos en

cajas o recipientes que ayuden a
evitar cortes y punzadas. De ser
posible, recomendaron también
alertar sobre el riesgo del conte-
nido en un cartel visible en el
exterior de la bolsa.
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PARTICULARES
* Vendo terreno de 20x42,50
con tinglado de 10x20.  Apto
para depósito, zona parque in-
dustrial Berisso 2216199698 

o al 2215071845.
* Dueña vende: 18 esquina 169
importante vivienda, terreno
225 mts2 cub 200mts2. 3 dormi-
torios, 2 baños, 2 salas, 2 coche-
ras. Ingreso 3 automotores. To-
do a nuevo. Detalles de cate-

goría. Apto otros destinos. Escri-
turación inmediata. 
Consultas: 2216181536 después
de las 14 hs.
* Vendo Parcela Parque Campa-
nario, Jardín de Paz. Excelente
ubicación. 221 300 5000.
*Mar de Ajó - Nueva Atlantis. 
Duplex - casa, capacidad para 6
personas, a una cuadra del mar.

WhastApp al 221 618 4796.AUTOS
Vendo Renault Logan 2013 uni-

ca mano 75.000 km muy buen
estado ...calle 39 Numero 5277
Villa Zula Berisso

VARIOS
*Tendederos, venta, reparación,
cableado, traslados, instalacio-
nes. 66 y 122 bis. Tel 482 2585.
WhatsApp 221 463 3019 escribi-
nos a lacasadeltendedero@hot-
mail.com.ar. Para mas info ingre-
sa a nuestra web oficial www.la-
casadeltendedero.com.ar

El sábado, ATE Ensenada
llevó a cabo en su camping de
Punta Lara una gran fiesta por
el Día de Reyes. La celebración
se extendió de las 12:00 a las
20:00 y estuvo especialmente
pensada para chicas y chicos de
hasta 12 años. Hubo sorteos,
entre ellos los de cincuenta bi-
cicletas, regalos para todos los
participantes, hamburguesas,
gaseosas, helados y golosinas
para endulzar el día. Por su-
puesto dijeron presente los pro-
pios Reyes y no faltaron juegos
mecánicos, inflables, peloteros,
una kermesse, fiesta de espuma
y toboganes de agua. El equipo

que se encargó de la organiza-
ción estuvo conformado por
numerosos integrantes del gre-
mio y contó con el apoyo del
secretario de Acción Social,
Pablo Ianero, y de la subsecre-
taria general, Lorena Benaglia.

ATE Ensenada recibió a los Reyes Genes ‘como en casa’

Este sábado desde las
20:00, la banda de reggae Ge-
nes Abori ofrecerá un show en
el espacio Kifak, de 23 casi

Montevideo. Las anticipadas
(sólo hay 50 disponibles) pue-
den comprarse a través de
Passline.

Fotos: Prensa ATE Ensenada

Foto: @jeroroldanphoto

El domingo 21 desde las
19:00 se llevará adelante el
primer encuentro de la edi-
ción 2024 del ciclo “Domin-
gos de Folklore” que volverá
a tener como sede la Plaza 17
de Octubre. Organizada por
la Dirección municipal de

Cultura, la propuesta contará
en su jornada inicial con la
participación del grupo de
danzas folklórica La Sacha-
pera, Los Maldo (foto), Roma
Ramírez y Ramón Córdoba,
Marcos De La Canal y Fran-
co Ramírez.

Comienza el ciclo Domingos de
Folklore


